

MESA DE DIÁLOGOS DE PAZ ENTRE EL GOBIERNO NACIONAL Y EL EJÉRCITO DE LIBERACIÓN NACIONAL – ELN

Procesos Urbanos se dieron cita para aportar a la construcción de Paz

- Las organizaciones que defienden el derecho a la ciudad se encontraron en Medellín para aportar al diseño de la metodología para la participación de la sociedad, en el marco del proceso de paz entre el Gobierno y el ELN.
- Este es el segundo encuentro de 30 que convoca el Comité Nacional de Participación, con el fin de garantizar el diseño de una estrategia que garantice que todas y todos aporten a la construcción de paz.

Medellín, octubre 21 de 2023. - Ciento cincuenta representantes de procesos urbanos del país se dan cita hoy y mañana en esta ciudad para ayudar en la tarea de la construcción del modelo para la participación, que contribuya a las transformaciones sociales y al Acuerdo Nacional, en el marco de la Mesa de Diálogos entre el Gobierno y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

Se trata de los procesos que garantizan el derecho a la ciudad, a todo nivel, para sus habitantes, quienes llegan por efecto de fenómenos como el desplazamiento o la migración, los turistas y todo aquel que esté en el territorio como parte de un proceso de construcción social.

Este es el segundo encuentro de 30 que convoca el Comité Nacional de Participación, con el fin de garantizar el diseño de una estrategia que garantice que todas y todos aporten a la construcción de paz con sus palabras, intereses y perspectivas, en el marco de los diálogos.

Dayana Paola Domicó, miembro de la delegación del Gobierno de Colombia en la Mesa de Diálogos con el ELN, afirmó que un buen proceso de articulación se basa en la participación para que las voces de toda la sociedad se puedan plasmar: "Hemos dicho en la Mesa de Diálogos que lo importante es la participación de la sociedad. Poder hacer un buen ejercicio porque la participación es de todos, de que se escuche la voz de cada uno".

A su vez, el delegado del ELN a la Mesa de Diálogos, Mauricio Iguarán, invitó a los participantes a actuar como anfitriones de la paz. "Los invitamos a que no profundicen las diferencias para aislarse del proceso, sino que se haga paz con justicia social. La ciudad ha hecho muchos aportes desde la economía, el deporte y otros sectores. La ciudad es la expresión concentrada del país: no es solo cemento, son sueños, es cultura. La ciudad está construyendo paz con sus expresiones colectivas. La ciudad la ha construido la gente. Las ciudades tienen mucho tiempo de estar participando y queremos cualificar la paz con la participación", expresó Iguarán.

Para José Miguel Sánchez Giraldo, miembro de la Secretaría Técnica para la participación en la Mesa de Diálogos, este encuentro busca escuchar todas las expresiones que reflejan los trabajos de las comunidades por el derecho a la ciudad. "Este es un encuentro de la vida social, comunitaria, de los Derechos Humanos, de las demandas que se tienen en este país y que aloja a una amplia representación de las víctimas del conflicto", explicó.

Agregó que, representantes de las organizaciones relacionadas con las formas de habitar los entornos, a partir de nuevas ciudadanías, identidades sexuales y corporales, arte urbano, movilidad sustentable, agroecología urbana, derecho a la tierra, servicios públicos, entre otros, aportarán con sus visiones a la metodología para la participación de la sociedad colombiana en el proceso de diálogos entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional -ELN-.

"El embrujo de la guerra lo deshace la participación ciudadana. Los procesos urbanos han sido los cuidadores del territorio y sus comunidades. Son los pilares en los que se construye Colombia como potencia mundial de la vida", concluyó.

Juliana Ramírez, de Ciudadanías para la Paz, plataforma que hace parte del CNP, afirmó que a través de la participación de la sociedad se busca "abrir los canales de la democracia para hacer posibles las transformaciones. Ello está relacionado con el avance en un modelo de paz vinculante, amplio, masivo y transformador para solucionar política y negociadamente el fin del conflicto".

La fase de diseño culminará en febrero de 2024 y en esta se precisarán los criterios y alcances para garantizar el papel central de la sociedad en el proceso de participación. Terminada esta etapa se entregará un modelo de participación, el Plan Nacional de Participación y unas sugerencias, que serán llevadas a la Mesa de Diálogos de Paz.

Hasta el momento se ha llevado a cabo el Encuentro Nacional de Participación de los Procesos y Medios de Comunicación Alternativos, Comunitarios y Populares, el Preencuentro de Primeras Líneas y el Preencuentro de Jóvenes en Paz. Además, esta semana se realizará en la ciudad de Medellín el Encuentro de Personas en Situación de Discapacidad del 23 al 25 de octubre y en Cali el Encuentro Nacional de Jóvenes, los próximos 23 y 24 de octubre.

¡Participar es transformar!